



de los tubos de dentífrico intervenidos, junto a una inspectora. P. ALONSO

## Los hospitales de la Región revisaron partidas de pasta de dientes en busca de sustancias tóxicas

LA VERDAD MURCIA

Después de que el Ministerio de Sanidad diera la voz de alarma en relación con estas partidas de dentífrico, los hospitales de la Región de Murcia realizaron exhaustivos análisis de los lotes que pudieran haber entrado en los centros sanitarios de la Comunidad en busca de sustancias perjudiciales para la salud. Unos análisis que resultaron negativos y que han llevado la calma a los usuarios de la Sanidad regional.

El mismo sistema se ha empleado en la Comunidad Valenciana. Allí, el resultado de los análisis de la composición del dentífrico incluido en los *kits de aseo* reparados en algunos hospitales públicos de la Comunitat ha revelado que esta pasta de dientes «no es tóxica» y «no supone ningún peligro para la salud de los consumidores», según informaron ayer fuentes de la Generalitat en un comunicado.

Así se desprende de las pruebas realizadas por el laboratorio de Química Analítica de la Universitat Jaume I sobre un total de cinco muestras remitidas por la conselleria de Sanidad. Para ello se ha utilizado un método desarrollado por el Instituto Universitario de Plaguicidas y Aguas (IUPA) de esta universidad que, según aseguraron, «identifica de manera inequívoca» la presencia de *dietilenglicol* y su cuantificación exacta.

No obstante, los resultados garantizan que este dentífrico «no comporta ningún riesgo para la salud» y «no contiene niveles tóxicos de dietilenglicol», ya que «en su composición no se detectan niveles superiores al 0,1%», que es límite establecido por la Agencia Americana del Medicamento (FDA) para la presencia de este compuesto en la pasta de dientes.

En este sentido, la Conselleria de Sanidad «activó una alerta sanitaria para dichos productos» y como «medida preventiva» ante el aviso de la Agencia Española del Medicamento de la posible presencia en el mercado de tubos de dentífrico «irregulares» que no especificaban el nombre del fabricante en el etiquetado. Ante esta situación, se procedió, el pasado 3 de julio, a la inmovilización de los *kits de aseo* que determinados hospitales de la Comunitat ofrecían a sus pacientes

## Comprados a importadores de Gran Bretaña, Italia...

R. F. MURCIA

Los primeros sorprendidos del gran volumen de unidades de pasta de dientes descubierta e inmovilizada en la Región son los propios técnicos de Consumo. Nadie parece conocer las razones por las que Murcia acumulaba tal cantidad de tubos de pasta de dientes, aunque quizás todo se deba a la iniciativa de varios mayoristas murcianos, que han apostado por este producto, lo habían adquirido en grandes cantidades y lo estaban distribuyendo por toda España.

Lo que sí se ha averiguado es que estos mayoristas de la Región habían adquirido las grandes partidas de pasta de dientes a importadores de Gran Bretaña, Irlanda, Alemania e Italia, entre otros países. Este hecho ha motivado que desde la Consejería de Turismo y Consumo de Murcia se vaya a enviar una alerta a la Unión Europea, con el fin de que se adopten posibles medidas para localizar otras partidas de ese producto.



Dentífrico. / LV

Estos importadores, a su vez, habría comprado la pasta de dientes en países ajenos a la Unión Europea, algo que no es ilegal siempre y cuando se cumplan las medidas de control y seguridad establecidas. Sin embargo, están obligados a cambiar las etiquetas y adaptarlas al idioma del país en el que va a ser vendido el producto. Algo que en este caso no se ha hecho y que puede hacer que sean sancionados.

## PREGUNTAS CON RESPUESTA



Tubos de pasta inmovilizados, con sus etiquetas en cirílico y en inglés. / FACUA CONSUMUR

### ¿Qué es el dietilenglicol?

Es un líquido viscoso, incoloro e inodoro de sabor dulce. Es higroscópico (propiedad de algunas sustancias de absorber y exhalar la humedad según el medio en que se encuentran), miscible en agua, alcohol, etilenglicol, etc... Se absorbe rápidamente por las vías digestivas y respiratorias y por contacto prolongado por la piel. El mecanismo de metabolización es llevado a cabo en el hígado y riñón, y la dosis letal para humanos se estima en un rango entre 0.014 a 0.170 miligramos de dietilenglicol por kilogramo de peso. Pese a todo, las partidas de dentífrico inmovilizadas en Murcia no contienen, al menos *a priori*, esta sustancia.

### ¿Los dentífricos inmovilizados en la Región de Murcia contienen sustancias tóxicas?

No, en un principio. Se han inmovilizado únicamente por contener explicaciones en otro idioma distinto al castellano, aunque la hipotética existencia de dietilenglicol en la pasta de dientes se tendrá que confirmar o desmentir por medio de los correspondientes análisis.

### ¿Cómo saber si el dentífrico es 'bueno'?

Según la la Federación de Consumidores en Acción (FACUA), el principal factor que determina si un tubo de pasta de dientes no ha pasado los controles necesarios es que el etiquetado no viene en castellano. Todos los productos que se importan deben contener las explicaciones correspondientes (instrucciones, composición, etc...) en el idioma del país de destino, en este caso España. Los dentífricos intervenidos en Murcia tienen en la caja caracteres cirílicos y chinos, en la mayoría de los casos, aunque también se han detectado con las instrucciones en inglés. Además, y según FACUA, es común que los tubos de pasta irregulares tengan más contenido. Mientras que los dentífricos habituales tienen 70 mililitros, los inmovilizados contienen en su mayoría 100 o más.



### ¿Dónde se venden?

Es habitual encontrar estos productos en bazares chinos o tiendas multiprecio. Según FACUA, el rastreo que se realizó en busca de estos dentífricos descartó que se vendieran en establecimientos como grandes superficies o tiendas de ultramarinos. Asimismo, y según las mismas fuentes, «estos dentífricos no tienen por qué costar menos que los normales y, si hay diferencia, es muy pequeña».

### ¿Qué hacer si tenemos uno en casa?

Llevar el producto a una organización de consumidores y denunciar el caso para que se investigue. Según la FACUA, este es el mejor sistema y el único instrumento efectivo para poder luchar contra ese «mercado paralelo al legal» que existe en el sector de productos como cosméticos y que pueden llegar a afectar la salud. Las mismas fuentes aseguraron ayer que la falta de inspectores hace que las asociaciones de consumidores tengan que estar en «alerta especial» para detectar este tipo de fraudes.



## Residencial Pinar Norte

Murcia

Porque no hace falta ser protagonista de un cuento para vivir en un lugar mágico.

- Urbanización privada con control de acceso
- Zonas ajardinadas
- Juegos infantiles
- Piscina
- Formas de pago personalizadas

968 30 87 80  
www.reyalurbis.com

Oficinas de ventas:  
Avda. Pérez Uruti s/n.  
30100 | Punta Murcia



SUMA CONFIANZA